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学院党政领导班子部分成员调整 

10 月 22 日下午，我院召开了干部大会，邹晓东党委常务副书记代表学校宣

布了学院院长和党委书记等的任免决定。学校常务副书记邹晓东，副校长罗卫东，

党委组织部部长金海燕，学院党政班子，各研究所所长，教工总支书记，各支部

书记，学术委员会委员，教学委员会委员，各科室负责人，教师代表等参加了会

议。大会由金海燕部长主持。 

邹书记宣读了学校的任免文件，根据学校决定，罗卫东同志不再兼任光华法

学院院长职务，胡炜同志不再担任光华法学院党委书记兼之江校区党工委书记、

管委会主任，张永华同志担任光华法学院党委书记兼之江校区党工委书记、管委

会主任。  

随后，邹书记发表重要讲话。他指出，2007 年光华法学院成立，为支持学

院发展，学校任命了罗卫东副校长兼任院长，经过这些年的努力，学院已经迈入

了健康、持续、快速发展的轨道，学校党委常委会研究决定罗卫东副校长不再继

续兼任光华法学院院长，罗卫东同志在兼任院长期间发挥了重要作用，付出了大

量心血，他代表学校对罗卫东同志的工作表示感谢。邹书记对胡炜同志担任光华

法学院党委书记兼之江校区党工委书记、管委会主任以来的工作表示肯定，表示

胡炜同志将担任学校发展联络办主任的工作，但是相信胡炜同志还是会一如既往

地继续关心和支持法学院的发展。邹书记介绍了张永华同志的个人情况，他表示

张永华同志工作经验丰富，组织能力强，专业背景优秀，是担任光华法学院、之

江校区领导班子成员的合适人选，希望张永华同志能为之江的稳定、发展作出更

大贡献。学校对光华法学院的工作高度重视，并给予厚望，希望学院能够共同协

作，加快发展，祝愿学院工作上一个新台阶。 

罗卫东副校长发表饱含深情的离职感言。他表示自己此刻心情复杂，自 2010

年 7 月兼任院长以来，至今已有四年多的时间，这些年为法学院的稳定、建设方

面也做了一些工作，但也很遗憾在这过程中有些工作来不及完成。他对学院全体

教职员工的支持表示了感谢，尤其是对学院班子成员的工作热情表示了肯定与感

谢。罗校长谈了他担任院长以来几方面的体会：一是认为自兼任院长以后，对学

科发展有了更深刻的体会，令他对学校整体规划发展有了更深刻、全面的理解；

二是对多学科并存的重要性有了更深刻的认识；三是对法律和依法治国的重要性

有了更深刻的理解。罗校长最后祝愿法学院工作蒸蒸日上，前景更加美好！并表

示会继续支持新任班子和学院的工作。 
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胡炜同志在离职感言中道了四个“感谢”：感谢学校的委派让他和之江有了

一段长达十年的缘分，能有幸与大家共事；感谢各位老师的支持，使他能够顺利

地开展各项工作；感谢班子成员，在工作中受他们的感染，向他们学到了很多；

感谢之江党工委、管委会的同事，一直以来的配合与共同努力。他表示对张永华

同志接任新书记感到高兴，相信法学院一定会越办越好，之江党工委、管委会的

工作也一定会越做越好，并祝愿大家事业进步、身体健康！ 

张永华同志在任职讲话中表态，他表示很高兴来到法学院工作，学院的原有

基础好，并且大有发展前景，他也表示感到未来的压力大、担子重，希望能与全

体班子成员一起，与全体教职员工一道努力，早日实现世界一流法学院的目标。 

朱新力常务副院长在讲话中对罗卫东院长、胡炜书记多年来的工作表示感

谢。他介绍了学院近年来取得的进展，包括理顺了学院与光华基金会的关系，充

分发挥教授委员会制度；引进了大量青年才俊，培养了一批高端人才；学科建设

取得了长足进步。他认为这些成绩都离不开两位的领导，以及全体教职员工的努

力。他感谢学校对学院的重视和关爱，并表示团结是学院最大的优势，在新书记

上任后，也会继续发扬这一优势，学院班子将全力支持新书记的工作，共同努力

将学院建设得更好。 

这次我院领导班子的调整，是学院发展进程中的一件大事。相信学院新一届

领导班子定能再接再厉，推进学院的各项事业再上一个新台阶。 

（党政办 供稿） 

我院与耶鲁法学院合办第六届纽黑文学派国际学术会议 

10 月 30 - 31 日，由浙江大学光华法学院和美国耶鲁大学法学院共同主办、

美国杜兰大学法学院协办的第六届纽黑文学派国际学术会议在杭州大华饭店举

行。本届会议的主题是“纽黑文学派与当代国际法”。会议云集了当代国际法和

比较法学界的多位著名学者，共同运用纽黑文学派的方法论和视角研讨当代国际

法的最新发展。这是该系列年会首次在中国大陆举行。 

会议开幕式由浙江大学外事处副处长程乐教授主持，校长助理张洪海教授、

光华法学院党委书记张永华教授、浙江大学国家“千人计划”王贵国教授、美国

杜兰大学法学院 Vernon Palmer 教授等分别致辞。其中，张洪海教授代表学校积

极评价了光华法学院坚持国际化高起点的办学理念与成就，是次与耶鲁法学院携

手举办高水平国际会议即是例证；担任该系列年会中方主席的王贵国教授则指

出，纽黑文学派的当代发展超越传统国际法范畴，愈加延伸至法理学、社会学、
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国际政治与国际关系等领域，本届年会选择在具有交叉学科研究传统和优势的浙

江大学举办，意义特殊。 

开幕式后，举行了国际期刊 Journal of International and Comparative Law

的首发仪式。该期刊由著名的 Sweet & Maxwell 出版社出版发行，我校国家“千

人计划”王贵国教授担任主编。 

在两天的会议中，各国与会代表围绕“纽黑文学派的最新理论进展”、“当

代国际法前沿问题”、“纽黑文学派与比较法”等议题进行了热烈讨论。其中，

北京大学国际法研究所所长李鸣教授围绕纽黑文学派的“有效控制”

（Effective Control）对政府裁量权进行了解读；Journal of Intercultural 

Human Right 期刊主编 Siegfried Wiessner 教授对纽黑文学派中的另一重要概

念--“Human Needs and Aspirations”，从人格尊严的价值作用角度提出了自

己的新见解；美国宪法学家 Adeno Addis 教授则从纽黑文学派的视角对

“Belongings and Grave Crimes”问题进行了跨学科的解析，等等。 

本次会议亦得到了耶鲁法学院和杜兰法学院的部分资助、以及 Asia Pacific 

Law Review, Journal of East Asia & International Law 等 SSCI 国际期刊和

《中国法学》《中国法律评论》等国内期刊的关注与支持。 

（李越珂 供稿） 

香港黄乾亨基金会理事黄英傑先生来访我院 

10 月 21 日下午，香港黄乾亨基金会理事黄英傑先生来访我院，并在主楼 208

与学院师生进行了交流座谈。出席座谈会的有学院常务副院长朱新力，党委书记

胡炜，党委副书记吴勇敏，党政办主任林俐，发展联络办公室费善诚老师，教师

代表巩固老师和获奖学生代表等。 

胡炜书记首先代表学院对黄英傑先生的到来表示欢迎，他向黄先生介绍了学

院的总体情况，以及体制机制、学科建设、师资队伍、人才培养、科学研究、支

撑体系等方面的详细情况。胡书记表示学院将以更高的发展目标回应黄乾亨基金

会一直以来的关爱。 

胡炜书记代表学院向黄英傑先生赠送了学院和学校的纪念品。 

吴勇敏副书记介绍学院黄乾亨奖学金评审运行机制及设奖情况，并对历年来

获得黄乾亨奖学金的优秀学子事迹进行了介绍。吴书记谈到这些优秀学子获得的

成绩离不开黄乾亨基金会的支持，也代表学院再次向基金会表示了感谢。 
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巩固老师作为获得黄乾亨奖学金的教师代表发言，他认为十年前他获得黄乾

亨奖学金，对他的人生道路产生了重要影响，让他逐渐走上了学术道路，他除了

对黄乾亨基金会表示了谢意之外，更表示获奖的同学应该善用、用好奖学金。 

余雅蓉作为获得黄乾亨奖学金的学生代表发言，她认为奖学金是帮助更是一

种激励，从黄乾亨老先生身上学到了奉献和责任感，希望自己能够通过西部的支

教行动来将这份社会责任感付诸实践。 

黄英傑先生在发言中介绍了黄乾亨老先生的情况，他告诫同学们在成功面前

要戒骄戒躁，谨记学校的培养之恩，他也希望获奖的同学们可以帮助更多的人，

将黄老先生的精神传递给更多人。 

黄英傑先生还与在座的师生进行了热烈的讨论交流。 

（党政办、发展联络办公室 供稿） 

杭州市委及政研室领导来访我院 

10 月 23 日，杭州市委及政研室领导一行在市委副秘书长、市政研室主任郭

东风带领下来访我院。双方进行了富有成效的座谈会。学院常务副院长朱新力、

葛洪义教授、陈林林教授、余军教授、党政办主任林俐参加了座谈会。会议由葛

洪义教授主持。 

朱新力常务副院长首先代表学院欢迎郭东风秘书长一行，接着介绍了学院情

况，他在随后的发言中表示，法治建设应与经济建设相匹配，浙江作为全国经济

领先的地区，在法治建设方面已经积累了一定经验，下一步应该努力成为全国领

先示范。我校在法治理论研究方面有一定的水平，具备了比较充分合作研究的条

件，相信通过理论和实践的整合，可以形成一个独特的学派。 

葛洪义教授介绍了正在筹建中的浙江大学中国地方治理与法治发展研究中

心情况。对杭州市委及政研室对研究中心筹建工作支持表示感谢。葛老师认为过

去的竞争更多的是经济上的竞争，今后的竞争则是制度方面的竞争，浙江应该在

这方面走在全国的前列。成立浙江大学中国地方治理与法治发展研究中心，旨在

四中全会提出的依法治国的背景下，参与到浙江省法治建设工作中去。葛老师希

望中心能够通过以共建和持续研究发挥更大的作用，为浙江法治建设做贡献。 

杭州市委副秘书长、政研室主任郭东风介绍了市委政研室的基本情况，包括

机构设置以及工作职能等。 

杭州市委政研室副主任涂东山在发言中表示，浙江大学中国地方治理与法治

发展研究中心（筹）是贯彻四中全会精神的载体，对增强浙江法治方面决策咨询
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有着重要意义。涂主任对双方的合作提了初步想法，包括在杭州市与浙江大学战

略合作的基础上双方共建研究基地，合作课题研究，发挥专家咨询的作用等。 

双方就合作进行了深入的探讨，建议结合贯彻十八届四中全会精神，进一步

深化和拓展市校战略合作的新领域，将法治研究作为当前和今后一段时期市校战

略合作的重要内容，积极稳妥加以推进。 

此次座谈对推进杭州市委及政研室与学院在共建研究基地等方面有重要的

意义。 

(党政办 供稿） 

我院入选中国刑事诉讼法学研究会首批单位会员 

10 月 18 日，中国刑事诉讼法学研究会 2014 年年会在上海隆重召开。本次

会议由中国刑事诉讼法学研究会和上海市人民检察院联合主办。会议的总议题是

“法治中国视野下的刑事程序建设”。中国法学会会长王乐泉出席开幕式并讲

话。最高人民法院常务副院长沈德咏，最高人民检察院副检察长柯汉民，上海市

委常委、市政法委书记姜平，中国法学会副会长兼秘书长鲍绍坤，上海市高级人

民法院院长崔亚东，上海市人民检察院检察长、上海市法学会会长陈旭以及中国

刑事诉讼法学研究会名誉会长、中国政法大学终身教授陈光中，中国刑事诉讼法

学研究会会长卞建林等领导、专家出席开幕式。我院胡铭教授参加了此次会议，

并在小组讨论环节做了“刑事司法改革视野下的庭审中心主义”的主题发言。 

中国刑事诉讼法研究会的前身是中国法学会刑事诉讼法学研究会，是中国法

学会下属二级学会中首个完成民政部登记正式成为社团法人的研究会。我院经中

国刑事诉讼法学研究会批准，入选首批单位会员。此次年会中，举行了隆重的单

位会员颁证仪式，胡铭教授代表学院受领了单位会员证书。 

（降滃雨 供稿） 
 

 

【简讯】 

马光副教授应邀参加第十五届中国韩国学国际研讨会 

10 月 17 日-21 日，浙江大学韩国研究所主办的第十五届中国韩国学国际研

讨会在浙江大学举行。我院马光副教授应邀参加了本次国际研讨会，并做了以

“初探济州国际自由城市法制”为题目的小组报告，并作为主持人主持了哲学社

会经济小组的讨论。 

(王功会 供稿) 
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巩固副教授应邀参加浙江省生态建设与环境整治法律对策研讨会 

10 月 22 日，由浙江省法学会主办的“浙江省生态建设与环境整治法律对

策”研讨会在杭州华北饭店举行。会议由浙江省法学会陆剑锋专职副会长主持，

来自浙江省法学会、各地市法学会及公检法单位、浙江大学、浙江农林大学等单

位的几十名专家学者及法律实务工作者围绕“五水共治、生态建设、环境整治”

相关法律问题展开研讨交流。我院巩固副教授应邀参加本次会议，并向大会作了

以“加强五水共治法治建设，打造生态文明浙江模式”为题的主题报告。 

（沈金月 供稿） 

李有星教授及其博硕生应邀参加“民间金融法制座谈会” 

10 月 23 日，由西南财经大学、成都市金融办主办，浙江省律师协会承办的

“民间金融法制座谈会”在杭召开，本次会议旨在讨论浙江省民间金融立法规制

的经验，为成都地区立法规制民间金融提供借鉴和建议。我院李有星教授携其博

士研究生陈飞、胡晓治、李杭敏、朱悦以及硕士研究生王琳，参加了本次会议。 

（李杭敏 供稿） 

郑磊老师就四中全会公报接受财新网采访 

10 月 23 日，《中国共产党第十八届中央委员会第四次全体会议公报》获得

通过，并于当日 19 点授权新华社发布。24 日，财新网在第一时间采访了我院郑

磊老师，就《公报》中的宪法解释、宪法监督等焦点内容展开讨论。 

钱弘道老师解读四中全会公报 

10 月 23 日，中共十八大四中全会公报公布。10 月 24 日上午，钱弘道教授

为中纪委杭州培训中心举办的全国 500 余位纪检干部培训班解读四中全会公报。

钱弘道的解读涉及宪法实施和监督、重大决策机制和决策责任追究制、审判权和

检察权独立、领导干部干预司法活动责任追究制度、司法公开、巡回法院、跨行

政区划设立法院检察院、法治成绩纳入政绩考核体系等公报中的重要内容。 

（无忧、亦岑供稿） 
 

李有星教授及其博硕生参加 

2014 年度 AFR 区域金融重点课题中期座谈会 

10 月 28 日，由浙江大学金融研究院（浙江省金融研究院）主持的 2014 年

度 AFR 区域金融发展重点课题中期座谈会在浙江大学玉泉校区召开。我院李有星

教授及其博士研究生陈飞、胡晓治、李杭敏、朱悦，硕士研究生吕贞笑、王琳、

李延哲参加了本次会议。在今年 6 月份，根据浙江大学金融研究院 2014 年度 AFR

区域金融重点课题立项工作的整体安排，李有星教授申报的课题“民间融资及监
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管研究”（编号 ZD14002)正式立项。本次会议的召开，旨在评审课题研究进展

成果，对课题研究提出后期完善修改建议。  

（李杭敏 供稿） 
 

胡铭教授等受邀到江干区人民法院参观交流 

10 月 29 日上午，我院胡铭教授以及诉讼法点部分硕博士生受邀来到全国法

院系统先进单位杭州市江干区人民法院参观交流。胡铭教授一行五人先后参观了

江干区人民法院诉讼服务中心、执行指挥中心、诉调衔接中心、社会帮教中心与

少年法庭，并听取了朱学军法官对诉前调解情况的介绍以及社会帮教中心和少年

法庭对未成人被告人的教育、帮扶、审判工作的介绍。 

（王廷婷 供稿） 

2014 级研究生新生始业教育之安全教育顺利举行 

10 月 10 日下午，学院 2014 级研究生新生始业教育在曾宪梓楼 203 教室隆

重举行。学校保卫处处长李凤旺，学院常务副院长朱新力，党委副书记吴卫华，

团委书记陆飞华、团委副书记王书剑，以及全体 2014 级硕士生、博士生新生、

2012 级本科生参加了本次教育活动。会议由党委副书记吴卫华老师主持，分为

学院情况介绍和安全教育讲座两个部分。 

2014-2015 学年首次兼职辅导员例会兼思政工作培训教育活动 

10 月 17 日下午，学院 2014-2014 学年首次兼职辅导员例会兼思政教育活动

在之江校区主楼会议室召开。党委副书记吴卫华，团委书记陆飞华、团委副书记

王书剑以及新聘全体兼职辅导员参加了本次例会兼培训教育活动。会议围绕着学

院基本概况、特色制度、品牌活动、兼职辅导员近期工作重点以及团委副书记分

工安排等方面展开，进行了深入地交流与讨论。 

 

学院代表队喜获校“三好杯”本科生健美操比赛第三名 

排舞比赛第六名，荣获最佳组织奖 
10 月 18 日，浙江大学 2014 年“三好杯”本科生组健美操暨排舞比赛在紫

金港校区体育馆举行。我院分别派出健美操代表队和排舞代表队参赛。最终我院

荣获本次比赛最佳组织奖，健美操代表队荣获健美操比赛第三名，排舞代表队荣

获排舞比赛第六名。 
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法律诊所“送法进社区”活动顺利举行 

10 月 25 日，浙江大学法学院法律诊所组织的“送法进社区”活动在江干区

运河东路运新花苑顺利举行。在胡铭教授、吴竹群老师等指导下，由我院十三名

研究生组成的送法下基层小组前往该社区进行法制宣传与法律咨询服务，向社区

居民详细介绍了浙大光华法学院“法律诊所”，并且以法律援助者的身份对外开

展公益的诉讼与非诉讼法律服务活动。 

（王崇 供稿） 

 


